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香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）上
海國企改革步入新進展，國資旗下各家國有企
業資產上市加快腳步，目前多家國有集團均在
籌劃資產整合的相關動作。分析人士表示，國
資證券化形式多元，上海國企未上市資產通過
各種方法加緊實踐資產證券化。
近日，光明食品集團旗下乳業上市公司光明

乳業突發臨時停牌公告，同時光明食品集團旗
下另一家上市公司上海梅林亦完成董事會換
屆。知情人士稱，此兩家上市公司動作實則為
集團資產重組，目的是將集團涉及肉牛生產的
業務併入梅林，奶源資產則併入光明乳業。

改革阻力小 助降槓桿率
此外，同屬國企的上海華誼集團旗下上市公

司雙錢股份亦發布公告，表示華誼集團正積極
探索推進整體上市的工作。同時，上海紡織集
團、上海電氣集團、百聯集團等大型國企均有
相關動作擬實踐國資證券化。
有業內人士指出，國資證券化途徑多元，可

以涉及整體上市、主業上市、資產置換及借殼
等方法。隨着國有企業負債擴張，提高國企盈利的改
革已迫在眉睫。民生證券研究院院長管清友認為，國
資證券化是國企改革的一劑良藥，提高國資證券化率
的根本途徑是整體上市。國資證券化擁有上市融資的
屬性，改革阻力較小，且通過增資擴股，將直接降低
國有企業的槓桿率。

香港文匯報訊（記者 李
昌鴻 深圳報道）深圳市監
委相關通知顯示，前海區內
企業自今年3月初起取消實
收資本備案，在商事登記簿
中不公示實收資本事項。實
收資本不再作為工商登記備
案事項，商事主體登記時，
毋須提交驗資證明。此舉進
一步將縮短前海企業設立登
記辦結時限，為商事登記制
度改革在前海的後續配套深
化改革提供了經驗。企業可
登錄深圳市市場監督管理局
網站查詢。

首家機器人商店登陸上海
香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報

道）因《大英雄聯盟》熱播，智能機器
人受歡迎程度熱漲。近日，一家新潮機
器人商店在滬開張，24小時線上線下銜
接服務受到追捧。業內人士表示，智能
機器人發展潛力巨大，各個領域均在發
展其智能設備，一個智能時代正迎面走
來。自動販賣機很常見，但是落戶於上
海的這座「機器人商店」卻不是普通的
自動販賣機，其不僅銷售範圍更廣，多
為進口商品，包括國際知名化妝品、酒
水零食等，還可以通過網絡下單，利用

支付寶、微信等工具支付，免去無零錢
的煩惱。

針對白領賣中高級貨
引進該「商店」的相關負責人表示，經

過調查，由於機器人商店目前針對的消費
者一般是白領一族，所以貨物定位設定為
中高級，且價格亦較便宜，例如網絡售價
90元（人民幣，下同）左右的咖啡在機
器人商店的售價為80元。無論是價格還
是貨品，均符合現代白領的需求。
該機器人商店的製造商則表示，該種

機器人商店在國外已有多年歷史，此前
已推向歐美14個國家，今年是首次回
國。在上海成功登陸後，3月起會在北
京、上海和廣州全面試點，推廣智能產
品。中國已成為全世界最大的機器人市
場，上海市科學學研究所助理研究員王
迎春表示，因擁有龐大的人口數量支
撐，中國在民用機器人的發展方面有巨
大潛力。無論是機器人商店，還是機器
人服務員等，各個領域的設備均在朝智
能化方向進步，一個智能時代正快速走
來。
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萬科毛大慶離職劉肖接任
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）儘管此前

萬科（2202）高級副總裁、北京區域CEO毛大慶辭職
的傳聞遭到萬科否認，但日前萬科發出的一份內部知
會證實了毛大慶辭職確有其事。據萬科內部知會顯
示，萬科已接受毛大慶的辭職申請，萬科對毛大慶的
能力和價值始終高度認可，對毛大慶的辭任深感惋
惜，但尊重其個人選擇。毛大慶傳將自行創業。

傳離職後創業 萬科投資力撐
毛大慶在個人離職信中表示，2015年他為自己的人
生作出了全新的選擇：創業，懷着夢想再度出發。有
消息稱，毛大慶的創業方向是建設中國版的
WeWork，通過互聯網進行辦公樓租賃。對於毛大慶
離職創業，萬科總裁郁亮稱自己感到很糾結，並稱萬
科會以財務投資人的角色支持其創業。
毛大慶2009年加入萬科，歷任萬科集團副總裁、執

行副總裁、高級副總裁，北京公司總經理、董事長，
北京區域本部首席執行官。在毛大慶離職後，萬科重
新任命現任北京公司總經理劉肖為集團副總裁，接任
北京區域本部首席執行官、北京公司董事長，兼任北
京公司總經理。
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民企綠絲路基金首募300億
「綠絲路基金」是內地民企在生態發展領域對國

家「一帶一路」政策的積極回應，綠絲路基
金發起企業還包括中國平安銀行、均瑤集團、中新天
津生態城管委會。該基金首個投資項目規模為50億
元，計劃在河北京張生態走廊區域投資集「發電＋種
樹＋種草＋養殖」於一體的立體式生態光伏產業。

聚焦生態修復
全國政協常委、億利資源集團董事長王文彪表示，
綠色發展是大勢所趨，「一帶一路」戰略又將生態環
保、防沙治沙、清潔能源等列為重點發展產業，加上
絲綢之路沿線光熱資源豐富、傳統能源富集、土地沙

化嚴重，具有發展綠色生態產業的資源優勢。

鼓勵民企參與
全國政協委員、泛海集團董事長盧志強指出，國家
已經發起成立規模為400億美元的「絲路基金」，主
要投向「一帶一路」規劃中的基礎設施項目。今次啟
動的「綠絲路基金」則聚焦生態修復、清潔能源和生
態產業，激活「一帶一路」戰略的生態文明建設要
素，二者相得益彰。
全國政協委員、正泰集團董事長南存輝表示，要

讓包括民營企業在內的內地企業成為參與「一帶一
路」建設的中堅力量，將「光伏治沙」項目用地列

入免稅範圍，用稅收槓桿撬動生態文明建設。為提
高資金使用效率，基金已與聯合國環境規劃署等機
構成立科學指導委員會，以加強對絲綢之路經濟帶
的跟蹤評價。

香港文匯報訊（記者 羅洪嘯 兩會報道）由億利資源集團、泛海集團、正泰集團和匯源

集團等內地民企發起的「綠絲路基金」8日在京成立，這是全球首隻致力於絲綢之路經濟

帶生態環境改善和生態光伏清潔能源發展的股權投資基金。基金首期募資300億元（人民

幣，下同），將在未來6年至8年重點投資「一帶一路」沿途國家生態光伏項目，預計產

生1,000億元以上的投資價值，修復退化土地130萬公頃，帶動綠色就業20萬人次。

■綠絲路基金啟動發布會現場。

香港文匯報訊（記者 張聰、田一涵 北京報道）此
前台灣媒體報道指，阿里巴巴集團旗下新加坡阿里巴
巴電子商務台灣分公司，遭台當局經濟部門投審會指
其未以陸資名義補登記，要求限期在8月24日撤資或
轉讓，並指出雖然馬雲等合夥人並非最大股東，但卻
有實際控制經營，被認定為陸資，須向投審會申請許
可才行。

將按需要補交資料
阿里巴巴B2B電子商務平台發言人昨日通過電子郵

件回應本報稱，新加坡阿里巴巴是於開曼群島註冊的阿
里巴巴網絡有限公司的全資子公司，其在2008年按照
當時台灣主管部門的相關法規，走正常流程以外商身份
在台灣成立分公司，一切遵照合法程序，並不存在任何

偷步或隱瞞，對於主管部門的相關處理及要求，阿里巴
巴將向其提出訴願和積極溝通。阿里發言人指出，去年
9月母公司阿里巴巴集團在美國上市後，主管部門對集
團架構重新定位有不同理解，認為母公司屬於符合陸資
定義的公司。就相關認知差異，阿里會積極與相關部門
溝通與配合，了解法規上對阿里的最新要求，若有需
要，阿里會按規定程序補充資料或申請。

台要求撤資 阿里稱會積極溝通


